

DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ

DEL DOMINGO 13 DE DICIEMBRE DE 1813.

El Jubileo está en la iglesia de la Catedral.

Santa Lucía, Virgen y Mártir.

Afecciones astronómicas. Sale el sol á las 7 h. 11' y se pone a las 4 h. 49'. Debe señalarse el reloj al punto de mediodía 11 h. 53' 54' 57". Es el 11 de la luna, sale á la 1. h. 44' tard. y se pone á la 1 h. 8' madr. del 14.

Mareas en el centro del canal entre puntas y caño del Trocadero.

Prim. baxa á las 3 h. 1' madr. || Seg. baxa á las 3 h. 41' tard.

Prim. alta á las 9 h. 22' mañ. || Seg. alta á las 10 h. 1' noch.

SOBRE LA PARCIALIDAD.

Todos los hombres aspiran á ser felices; pero yerran por lo comun en los medios de conseguirlos: fundan su felicidad en esperanzas vanas que arrebatara el viento, en proyectos quiméricos que se deshacen entre sus manos, en acrecentar caudales que no disfrutan, en fomentar cuestiones impertinentes, en obtener grandes empleos, en labrar la fortuna sobre la desgracia ajena: finalmente: la parcialidad es el veneno mas activo que se conoce. ¿No es la parcialidad la que forja las intrigas, la que suscita los pleitos injustos, la que prende el fuego de la discordia por todas partes? ¿No es la que antepone el beneficio particular al bien comun, nuestras satisfacciones á las del público, nuestro antojo á la razon? ¿No es la que muchas veces ha puesto óbices

30
á los mejores designios, la que ha resistido las mas acertadas providencias, y la que ha barrenado los establecimientos mas útiles?

Bien se sabe ser todo esto cierto, y que esta abundante cosecha de tan desabridos frutos, la produce la parcialidad con que nos amamos á nosotros mismos, ó con que miramos á nuestros próximos. Lo cierto es que los hombres deben vivir en mútua concordia con sus semejantes, si quieren lograr la felicidad por que anhelan. Por eso nacemos con la obligacion de sernos útiles los unos á los otros, estableciendo el comercio recíproco de los buenos oficios, dar, recibir, hacer comunes las ventajas de nuestro talento, industria y facultades, y por estos medios asegurar que los vínculos de la sociedad sean mas estrechos y permanentes.

Pero ¿se cumple con una obligacion tan justa? Hagamos reflexion sobre lo que diariamente acaece, y veremos que la parcialidad, á modo de contagio, comprehende á toda suerte de personas, bien que con distintos síntomas: la ambicion del mando tiene los pueblos en continuas desavenencias: la codicia de los vecinos poderosos quiere hacer suya la substancia de los demas vecinos: la miseria ó escasez de los pobres anhela por defraudar á los ricos de lo que legítimamente poseen; en una palabra, ármanse los hombres contra los hombres, se rompe el nudo de la sociedad, se trastorna todo, y lejos de conseguir las ventajas que se proponen, sacan ó remordimientos amargos, ó su propia ruina. De grado en grado llega hasta lo sumo la desgracia del mundo.

¡Quien dixera que siendo la parcialidad la mayor contraria de la razon, de la justicia y del beneficio público, que son los fundamentos sólidos en que se sostiene la sociedad civil, había de servirse tambien de estos arbitrios para destruirla con pretexto de conservarla. Así es que persuade una libertad aparente, como si fuera verdadera libertad la que no está sujeta al yugo de la ley: pretende una igualdad arriesgada é inasequible, como si las diversas clases de la sociedad y del estado no fuesen efecto de una providencia maravillosa, y el fundamento de una excelente política; desea la insubordinacion, como si fuera acomoda-

da. ¿Y que resultas estamos viendo de este extremo de fanatismo?

Un torrente de males cubre casi toda la faz de la tierra: huyen los que pueden á países extraños en busca de la tranquilidad y proteccion que les niega su país mismo: se desatiende el derecho de propiedad, que es tan antiguo como los hombres: se desprecia el grito de la naturaleza, que clama por lo que es debido: se viola hasta lo mas sagrado..... Pero ¿que intentan proferir mis labios? ; Espectáculo horrible, apártate para siempre de mis ojos!

Entre tanto respiremos, señores, respiremos en el seno de nuestra península, que reuniendo los nobles sentimientos de todos sus hijos, se opone como muro de division á tantos estragos y ruinas de la parcialidad, mirándola como un monstruo devorador de vidas y haciendas, de honor y fama, de equidad y justicia: que venera y sigue el dogma de sus padres, y que obedece y ama al digno gefe de la nacion, á quien Dios ha constituido por Monarca de ella.

Respiremos para dar treguas á las reflexiones y convencimientos que arrojan el cúmulo de desastres que miramos cerca de nosotros. Respiremos y concluyamos, que la patria, el dulce amor de la patria y el bien del público, que inspira la humanidad y consagra la religion, la indolencia le ignora, la intiga le pospone, una vana filosofia le condena, y la parcialidad le sacrifica, porque el orgullo, la ambicion, la falsa politica y los demas vicios que vagan por el mundo, y facilmente se hospedan y alvergan con los hombres, serian menos terribles sí no se adoptasen con teson, y se defendieran con empeño. Y ved ahí muy á nuestra costa los daños que causa la parcialidad, tanto en los asuntos pequeños como en los grandes, tanto en las aldeas como en las cortes, tanto en el órden del gobierno como en el de la sociedad civil.

Y mientras que el Dios de los exércitos guia y bendice el éxito de nuestras armas, procuremos nosotros conservar la tranquilidad, á fin de que no se introduzca la ponzoña de la parcialidad, de ese veneno tan nocivo á la vida politica y moral de las gentes, de ese manantial fecundo de tantos males.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Lisboa 28 de noviembre. Escriben de Portsmouth que debe embarcarse inmediatamente en aquel puerto para la Coruña, la division de la *Legion Alemana del Rey*, compuesta de 3500 hombres, que se halla en Beahill. (*Correo de Lisboa.*)

NOTICIAS DEL REYNO.

Alicante 5 de diciembre. Han llegado de Sicilia 7^o infantes y 800 caballos, con 8 piezas de artilleria. (*Cart. part.*)

Infantes 6 de diciembre. Permanece aquí el quartel general del Sr. Duque del Parque -- Las tropas que manda el general Elio se hallan en las inmediaciones de Elche. (*Cart. part.*)

Mérida 8 de diciembre. Los franceses han pasado el Tajo. Parece se dirigen á Truxillo. (*Cart. part.*)

NOTICIAS DE CADIZ.

AVISO. Se vende un armazon de tienda, con cristales, que puede servir para sederías ó géneros de algodón, y se dará con equidad: la persona que lo necesite acuda al sastre que está en la calle de D. Carlos, número 93, que informará con quien se ha de tratar de ajuste.

OTRO. El portero de S. Felipe dará razon de una habitacion amueblada que se alquila para hombres solos: se compone de sala, alcoba, un quarto para criado y cocina.

OTRO. La rifa de 34 varas de tul blanco, 50 idem negro, 2 cajones de veias de sevo de á 140 libras, a los premios de 8^o y 4^o de la Loteria Nacional de 18 de diciembre, á quatro quartos cada número, calle de la Torre, número 66. *Prada.* No habiendose podido recoger número suficiente de subscripciones, se avisa á los que hayan tomado billetes, pasen á recoger su importe.